Intervención en el Plenario de la Asamblea General de UN-Hábitat

Tema: Un futuro urbano sostenible mediante un multilateralismo inclusivo y eficaz: consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en tiempos de crisis mundiales

Señor Roy Allan Jiménez Céspedes, Vice Ministro del Ministerio de Vivienda y Asentamientos Humanos (MIVAH)

Nairobi, 5 de junio de 2023

Señor Presidente,

Permítanme aprovechar la oportunidad para agradecer el liderazgo de la Presidencia Ejecutiva por el trabajo que realiza ONU-Habitat en la promoción de un futuro urbano sostenible. Asimismo, Costa Rica agradece al gobierno de Kenia por su gran hospitalidad.

Es un honor para mí dirigirme a ustedes hoy en la Segunda Asamblea General de ONU Hábitat, ente rector llamado a establecer la dirección política para alcanzar el objetivo común de mejorar la calidad de vida en ciudades y asentamiento humanos, centrándose en promover la inclusión, la resiliencia, la sostenibilidad y las estrategias para enfrentar múltiples crisis globales, como lo son las consecuencias de la pandemia, la desigualdad y el cambio climático.

Los desafíos que enfrentan las ciudades y los asentamientos humanos son cada vez más complejos y requieren de un esfuerzo concertado de todas las partes interesadas. La urbanización no es solo un problema nacional, sino global, por lo que un futuro urbano sostenible solo puede lograrse a través de un multilateralismo inclusivo y efectivo.

Uno de los principales desafíos a los que se enfrentan las ciudades en la actualidad es el cambio climático. Para abordar este desafío, debemos adoptar un enfoque holístico que integre la mitigación y la adaptación al cambio climático en la planificación y el diseño urbanos. Como parte de un esfuerzo conjunto, Costa Rica y Colombia

presentamos la resolución Ciudades Biodiversas y Resilientes cuyo objetivo es resolver la desconexión entre las ciudades y la naturaleza creando conciencia global sobre la importancia de incorporar la biodiversidad y la resiliencia en la planificación urbana.

Asimismo, Costa Rica ha realizado un esfuerzo para impulsar la localización e implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) por medio de la creación de la Red de Cantones Promotores de los ODS que agrupa a 45 cantones de todo el país y se ha logrado registrar la ubicación de los ODS en más de la mitad del país.

El Reconocimiento de Cantones ProODS consiste en una serie de pasos y acciones claves que los gobiernos locales deben realizar en la implementación de los ODS, y cuentan con una plataforma para compartir buenas prácticas con los demás gobiernos locales participantes, fomentando la colaboración y orientada a la eficacia.

Por último, quería destacar el problema creciente del impacto de la desigualdad social en nuestras ciudades. Esta realidad se manifiesta con la exclusión de los grupos más vulnerables, dificultando su acceso a los bienes y servicios urbanos, incluido el acceso al suelo, pilar básico para garantizar el derecho a la ciudad de toda la población. Para hacer frente a este desafío, debemos promover una gobernanza inclusiva y participativa, siempre teniendo como fin último que la ciudad es el hogar común donde debemos convivir en una cultura de paz y bienestar.